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2022 a été la première année complète d’exercice pour le 
CODESQY renouvelé en juin 2021. Ce renouvellement a été 
marqué par un appel à candidature aux habitants de SQY et 
par une forte proportion de nouveaux membres. 

L’information des membres sur les compétences et les 
politiques de l’agglomération a été la priorité de l’année. Nous 
avons bénéficié de présentations sur les enjeux et les politiques 
communautaires par les Vice-Présidences, ce qui a permis 
de mieux appréhender le large spectre de compétences que 
couvre l’agglomération de SQY. Nous remercions les élus et les 
services pour leur disponibilité, la qualité des échanges et le 
partage d’informations adaptées aux besoins du CODESQY.

En parallèle de cette acculturation, le CODESQY a participé aux 
groupes de travail organisés par SQY, notamment dans divers 
domaines de la transition écologique. Dans cette dynamique, il 
a élaboré une contribution rapide sur la question de la sobriété 
énergétique qui a émergé de façon aigüe en fin d’année. 

Le CODESQY a renoué avec une tradition Saint-Quentinoise 
annuelle en organisant les Rencontres Élus-CODESQY, 16es du 
nom, sur le thème « Les Jeux Olympiques et Paralympiques 
Paris 2024 : quelles opportunités pour le territoire ? ». Cet 
événement a été suivi de l’édition d’actes parus dès janvier 
2023, avec le soutien logistique de l’agglomération. 

À partir de la rentrée de septembre, le CODESQY a mis en 
chantier la transition pour 2023 d’une activité majoritaire de 
prise d’information et de veille pour une activité plus axée 
sur la production d’avis sur quelques sujets prioritaires. 
Le 1er thème retenu, en lien avec les priorités de SQY, est celui 
du Schéma Directeur Cyclable à l’horizon 2024. 

L’ambition pour 2023 sera, d’une part, de réussir cette 
transition vers l’élaboration d’avis sous l’angle des orientations 
générales et de l’impact des politiques ou services publics sur 
les citoyens, les habitants ou les usagers, et d’autre part, de 
mettre en place un dialogue avec les élus sur le devenir des 
propositions faites par le CODESQY dans ses avis. 

Le CODESQY a le souhait de consolider un dialogue en 
confiance avec les élus, afin de rester attentif à leurs attentes 
et de contribuer de façon constructive aux débats sur les 
grandes orientations des politiques de l’agglomération. 
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 RAPPEL 
DU CONTEXTE

2

 2-1 
Définition et rôle d'un conseil de 
développement selon la Coordination 
Nationale des Conseils de 
Développement (CNCD) 

Lieux de dialogue et de propositions citoyennes institués par 
la loi, les conseils de développement sont créés à l’échelle 
des territoires de projet de manière obligatoire pour les 
intercommunalités de plus de 50.000 habitants.

Ils peuvent proposer à leur collectivité tout sujet qui leur 
semble refléter une attente de la société civile du territoire 
représentée par le monde économique, les associations 
et les habitants. Pour ce faire, ils émettent des avis sur les 
documents de prospective et de planification, tels que : Plan 
Local d’Urbanisme Intégré (PLUI), Schéma de Cohérence 
Territoriale (SCOT), Programme Local de l’Habitat (PLH), Plan 
de Déplacements Urbains (PDU).

Ainsi, les conseils de développement ont pour rôle de 
contribuer à la conception et à l’évaluation des politiques 
locales de développement durable, notamment dans le cadre 
du Plan Climat Air Énergie Territorial (PCAET) et des contrats 
de transition écologique.

Ils animent le débat public en créant un espace de dialogue, 
d’expression libre et argumentée entre acteurs divers et 
citoyens.

Maillons de la formation à la citoyenneté, les conseils de 
développement partagent et diffusent des connaissances sur 
les questions intercommunales et remplissent une mission 
d’éducation populaire. Ils sont à l’écoute du territoire et des 
attentes de la société civile pour percevoir les dynamiques 
citoyennes et les signaux des évolutions sociétales.

 2-2 
Modalités de mise en place 
du CODESQY 6

Ce CODESQY a été mis en place par délibération de la Communau-
té d’Agglomération de Saint-Quentin-en-Yvelines (SQY) le 17 dé-
cembre 2020. Il est composé de 5 collèges qui comportent jusqu’à 
78 membres (62 membres à sa création). Le nombre de membres 
renseigné ne tient pas compte des suppléants.
À ces collèges s’ajoutent les personnes associées qui peuvent 
participer à des groupes de travail du CODESQY afin de permettre 
l’enrichissement et la diversité des regards sur un sujet donné. 

 2-3 
Renouvellement du CODESQY 
et implication des membres

Compte tenu de la Covid-19, la mise en place de ce CODESQY a 
été lente en 2021 avec peu de réunions. L’activité a vraiment 
démarré à la rentrée 2021 :

→  Le Président de SQY a étendu la gouvernance de l’instance 
à une co-présidence paritaire et a désigné un co-président 
dès sa création en décembre 2020 ; la co-présidente a été 
nommée au début de l’année 2022.

→  Le service de coordination du CODESQY assurant la coo-
pération entre SQY et le CODESQY, n’a comporté que 
0,70 % d’ETP (0,50 % + 0,20 %) pendant presque toute 
l’année 2021. Une chargée de mission à plein temps qui ne 
connaissait pas le territoire de SQY, a renforcé le service 
en mars 2022. Un temps d’adaptation lui a été nécessaire. 

→  Les réunions en présentiel étant peu recommandées, 
l’esprit d’équipe a été plus difficile à mettre en place, du 
fait d’un renouvellement important des membres.

→  Le bureau du CODESQY a été construit sur la base du 
volontariat, en privilégiant la représentation communale : 
1 membre du bureau par commune. 

Type de 
collège Mode de composition Mode de désignation Nombre total 

de sièges
Nombre de 

sièges proposés
Vie 
économique

Membres appartenant à une entreprise, un organisme ou 
une association dans le domaine économique et social. Membres désignés par le Président de SQY. 20 sièges 10 sièges

Vie 
associative et 
citoyenne

Membres appartenant à une association ou un organisme 
dont les objectifs sont dans les compétences de l’agglomé-
ration à raison d’un siège par commune et par organisme.

12 structures désignées par les maires des 12 communes.
12 autres structures désignées par le Président de SQY. 24 sièges 18 sièges

Personnalités 
qualifiées Membres désignés par le Président de SQY. 10 sièges 4 sièges

Habitants Membres habitants des 12 communes de SQY. Membres recrutés par appel à candidature. Un comité 
s’est réuni pour étudier et sélectionner les candidatures. 24 sièges 20 sièges

Membres 
d’honneur

Membres engagés depuis longtemps dans l’instance, 
parfois depuis sa création.

Renouvellement de la participation des membres 
impliqués dans les CODESQY précédents. 10 sièges
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3 
RETOUR 
SUR L’ANNÉE 
2021

  L’année 2021 fut une année de redémar-
rage du CODESQY et n’a pas donné lieu 
à un Rapport d’Activités en raison de la 
brièveté de sa période de travail effectif. 
Aussi, un bref rappel est-il inclus dans 
le présent Rapport d’Activités 2022. 

Le CODESQY a été réinstallé par le Président de Saint-
Quentin-en-Yvelines lors d’une Assemblée Plénière tenue en 
visioconférence le 21 juin 2021, soit 15 mois après la fin de son 
précédent mandat en mars 2020. 

Une seconde Assemblée Plénière s’est tenue la semaine 
suivante, le 29 juin 2021, avec à l’ordre du jour, une présentation 
des compétences de SQY par le Directeur Général des Services 
(DGS) et une présentation de l’instance par son co-président. 

Après une longue interruption et un renouvellement de 
ses membres de l’ordre de 75 %, il était nécessaire de faire 
connaissance et de s’organiser. 

Une Assemblée Plénière s’est tenue le 23 septembre, au cours 
de laquelle les membres ont été invités à exprimer leurs 
centres d’intérêt. Des commissions thématiques ont été mises 
en place ainsi qu’un premier bureau.

Enfin, l’Assemblée Plénière du 7 décembre 2021 a permis 
de réaliser un point d’étape sur les trois premiers mois de 
fonctionnement de cette organisation. 

Le CODESQY a poursuivi une tradition de longue date de 
participation active dans les réseaux d’échanges entre 
Conseils de développement. Il est membre de la Coordination 
Nationale des Conseils de Développement (CNCD) depuis sa 
création en 2002 et son représentant à la CNCD a continué à 
en assurer la coprésidence en 2021.

Il a participé à deux grands événements rassemblant les 
acteurs de la participation citoyenne :

→  Les Rencontres Européennes de la Participation orga-
nisées par le laboratoire d’idées (Think Tank) « Décider 
Ensemble » du 13 au 15 septembre 2021 à Amiens, 

→  Les 13es Rencontres Nationales des Conseils de Dévelop-
pement, organisées par la CNCD à Saint-Raphaël les 9 et 10 
novembre 2021 sur le thème « Le temps d’agir ensemble 
pour les transitions ». Le CODESQY y était notamment 
responsable de l’organisation et de l’animation d’un 
atelier sur les outils et les méthodes.

Le CODESQY a également participé à plusieurs rendez-vous 
d’échanges avec l’Agence Locale de l'Énergie et du Climat 
(ALEC) de SQY le 20 septembre, la Direction Régionale 
Interdépartementale de l'Environnement, de l'Aménagement 
et des Transports (DRIEAT) d'Île-de-France le 30 septembre, 
la Direction de la Proximité de Saint-Quentin-en-Yvelines 
le 9 décembre et des événements organisés par SQY 
(le webinaire sur le Plan paysage le 17 novembre, le Groupe 
de projet sur les Jeux Olympiques et Paralympiques le 24 
novembre, le Comité de Pilotage sur le PLD le 7 décembre).
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 LES ASSEMBLÉES 
PLÉNIÈRES 

DU CODESQY 

4

Les Assemblées Plénières sont constituées de l’ensemble des membres. 
Réseaux actifs du CODESQY, les Assemblées Plénières ont pour objectif de :

 →  Faciliter l’interconnaissance et la culture partagée entre les membres,

 →  Présenter les rapports d’étape des projets des groupes et commissions, 

 →  De valider les contributions définitives. 

Les Assemblées Plénières se tiennent régulièrement sur la base d’un calendrier défini en fonction 
des besoins et de l’actualité du CODESQY. Elles peuvent être ouvertes aux Saint-Quentinois et 
accueillir des intervenants extérieurs, y compris des élus communautaires et communaux, ainsi 
que des représentants des services de SQY, pour permettre un enrichissement et une diversité des 
regards sur un sujet donné.

3 Assemblées Plénières du CODESQY 
ont eu lieu au cours de l’année 2022

 4-1 
Plénière du 11 avril 2022 sur le thème 
« Les Jeux Olympiques Paris 2024,  
un accélérateur d’appartenance 
et de notoriété pour SQY » 

Vecteur d’accélération pour SQY, les Jeux Olympiques 2024 
représentent un formidable levier de transformation durable 
pour le territoire (levier de croissance économique, héritage 
matériel, immatériel, culturel...). Le CODESQY l’a bien 
compris et a souhaité, à travers cette Assemblée Plénière 
animée par le groupe JO 2024, solliciter l’intelligence 
collective des membres pour enrichir les idées d’actions 
autour de l’accueil des Jeux Olympiques Paris 2024 à SQY.

À tour de rôle, chaque membre s’est exprimé dans les 6 ateliers 
thématiques de son choix, co-construits et animés par les 
membres du groupe JO 2024. 

De nombreuses idées d’actions ont émergé autour des 6 
thématiques qui cadraient cette Assemblée Plénière : 

→  le vivre ensemble et les opérations de jumelage, 

→  la valorisation du patrimoine et du savoir-faire de SQY,

→   la santé avec la promotion de l’activité physique et des ini-
tiatives en faveur de la santé sur SQY, 

→   la mobilité entre les différents sites olympiques : faire de 
SQY la capitale du vélo !

→   la vie économique et l’insertion professionnelle,

→   la valorisation du projet d’aménagement de la Colline 
d’Élancourt.

Les travaux des membres ont ensuite été présentés à l’élu 
référent, Président de SQY, ce qui a permis d’obtenir une saisine 
du CODESQY en juillet 2022 pour approfondir ses réflexions et 
offrir sa vision d’usage sur ces sujets à forts enjeux pour Saint-
Quentin-en-Yvelines.
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4 

 4-2  
Plénière du 16 juin 2022 sur le thème 
« L’opportunité et les modalités 
de coopération avec les instances 
citoyennes communales du territoire » 

Tel qu’évoqué lors des 16es Rencontres Élus-CODESQY, 
le conseil de développement a un rôle d’intermédiaire 
(go-between) entre l’agglomération et la société 
civile pour toutes les compétences de la Communauté 
d’Agglomération. Lors de cette Assemblée Plénière, 
2 axes ont été abordés : 

  LES DONNÉES QUI POURRAIENT SERVIR 
AU CODESQY POUR ÉTAYER SES AVIS

SQY a présenté son projet SMART Territoire répondant au 
contexte réglementaire, en ayant 3 objectifs majeurs :

→  renforcer la transparence de l’action administrative et la 
vie démocratique,

→  identifier des leviers d’amélioration de l’organisation et de 
la gestion publique,

→  susciter l’innovation économique par la création de nou-
veaux services.

Sur la base des données suivantes : 

● les données publiques, 
● les données d’intérêt général, 
● les données privées d’intérêt territorial. 

Une présentation rapide de la plateforme Open Data de SQY 
a été faite, malheureusement sans démonstration et sans 
date de mise en production, l’ouverture du site prévue pour la 
rentrée 2022 ayant été retardée.

  LES INSTANCES CITOYENNES COMMUNALES

Le CODESQY a répertorié les instances existantes, leurs 
rôles et leurs missions.

Une liste a été dressée par le service de la coordination 
du CODESQY, distinguant 3 principaux types d’instances 
citoyennes :

→  des structures de type conseils de quartier : la majorité 
des communes de SQY est dotée de ces structures. L’en-
semble de ces instances est porté par les communes et se 
base sur l’expérience usager des citoyens,

→  des structures associatives ayant comme point commun 
avec le CODESQY le développement de la citoyenneté et 
leur travail sur des sujets intercommunaux comme « Sens 
Civique » à Voisins-le-Bretonneux et le « Conseil Citoyen » 
à Plaisir,

→  des structures associatives orientées sur l’accompagne-
ment à la transition écologique : 50 % d’entre elles entre-
prennent des actions qui touchent à l’intérêt général et à 
l’éveil citoyen. 

Le CODESQY a aussi évalué l’intérêt de travailler avec ces 
structures. Il pourrait ainsi renforcer son rôle de facilitateur 
et être une courroie de transmission pour l’ensemble des 
instances citoyennes du territoire en créant les conditions 
d’un dialogue entre acteurs et en les mettant en réseau.

Plusieurs pistes de réflexions communes ont été proposées 
sur les thèmes suivants : mobilité, social, pouvoir d’achat, 
urbanisme, environnement, dépenses publiques, propreté 
urbaine, santé et qualité de vie.

Ce travail sera poursuivi. La prochaine étape sera la rencontre 
de quelques-unes de ces structures, ce qui permettra de 
définir les contours du projet. 

LES ASSEMBLÉES PLÉNIÈRES DU CODESQY
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4LES ASSEMBLÉES PLÉNIÈRES DU CODESQY

 4-3  
Plénière du 13 décembre 2022 
sur le thème « La valorisation des 
déchets et la rénovation énergétique 
des logements individuels » 

Lors de cette Assemblée Plénière, une présentation des 
travaux engagés par la commission Transition écologique a 
été effectuée. L’objectif était de recueillir l’avis des membres 
du CODESQY sur les deux thèmes suivants :

→  le réemploi et la valorisation des déchets, 

→  les freins à la rénovation énergétique des logements 
individuels. 

Les thèmes du réemploi et de la valorisation des déchets 
ont été traités dans le cadre d’un atelier collaboratif où les 
participants ont échangé sur 3 sujets :

→  Les objets et matériaux que vous pourriez ne pas jeter ?

→  Les freins au réemploi / recyclage ?

→  Que faire pour valoriser les objets ou matériaux ?

Les nombreuses idées émises vont alimenter le projet de 
contribution sur le « Réemploi, Réparation et Réutilisation », 
les objets et matériaux concernés, les types de collecte et de 
traitement.

En ce qui concerne le thème de la rénovation énergétique 
des logements individuels, le Groupe Projet « Rénovation 
Énergétique » a débuté la séance en présentant les travaux du 
CODESQY menés depuis 2020 :

→  l’enquête auprès des habitants, 

→  les difficultés rencontrées par les propriétaires, 

→  les réflexions du CODESQY sur les leviers pour passer à 
l’acte en terme de rénovation.

Un débat organisé s’est ensuite tenu entre les membres 
sur la rénovation énergétique des maisons individuelles et 
particulièrement sur les thèmes suivants :

→  la nécessité de réduire la consommation d’énergie (chauf-
fage et climatisation) pour diminuer les émissions de Gaz à 
Effet de Serre (GES),

→  les freins au passage à l’action. 

En Décembre 2022, près de 2 ans après notre enquête, ce débat 
a confirmé : 

→  les questionnements d’habitants sur la rénovation énergé-
tique qui perdurent, 

→  leur besoin d’informations,

→  la pertinence de poursuivre les travaux du groupe dédié 
pour proposer des actions d’informations et de mobilisa-
tion aux équipes de la direction de l’Habitat et de la Réno-
vation Urbaine.

R
efuser

R
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Rép
are

r

Réu
tili

se
r

Réduire  
Ses déchets à Saint-Quentin-en-Y

ve
lin

es
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5 
16ES RENCONTRES 
ÉLUS-CODESQY

 Un événement majeur devant avoir 
lieu sur SQY, les Jeux Olympiques 
et Paralympiques (JOP) Paris 2024, 
un groupe de travail transversal nommé 
« Jeux Olympiques 2024 » s’est créé 
au sein du CODESQY dès la fin 
de l’année 2020. 

Ce groupe a émis des idées sur les opportunités que 
représentaient pour le territoire ces Jeux Olympiques. Ses 
propositions ont été présentées en juin 2022 à l’élu référent 
du CODESQY, Président de SQY et ont permis d’obtenir une 
saisine du CODESQY en sélectionnant les 3 sujets qui ont fait 
l’objet de 3 ateliers participatifs lors des 16es Rencontres 
Élus-CODESQY : 

→  les JOP Paris 2024, un enjeu d’attractivité pour le territoire,

→  les JOP Paris 2024, un vecteur de mobilité pour SQY,

→  les JOP Paris 2024, un levier d’insertion professionnelle ?

Des groupes de travail se sont constitués pour ces 3 ateliers en 
vue de préparer ce temps fort du CODESQY et de nombreuses 
réunions se sont tenues de septembre à novembre 2022.

Le souhait du CODESQY était d’avoir un échange co-animé 
par les deux parties : le CODESQY et les élus. Pour ce faire, le 
CODESQY a rencontré les Vice-Présidences concernées afin 
qu’elles puissent intervenir sur l’état de la réflexion de SQY 
concernant les sujets abordés dans les ateliers des Rencontres. 
En parallèle et afin d’alimenter l’enrichissement et la diversité 
des points de vue, le CODESQY a rassemblé les propositions 
de la société civile en discutant avec ses membres et quelques 
acteurs sélectionnés représentant la vie économique et le 
monde associatif.
À la suite de ces Rencontres qui ont rassemblé plus d’une 
centaine de participants au Vélodrome National de Saint-
Quentin-en-Yvelines, des Actes ont restitué les débats de 
chaque atelier et ont fait ressortir les actions à mener envers 
chaque public concerné par le thème. 
Ces Rencontres ont mis en avant des propositions et des 
idées innovantes pour faire réussir SQY dans l’organisation 
de cet évènement. Pour revivre la matinée, rendez-vous sur la 
publication des actes des 16es Rencontres Élus-CODESQY.

Ces rencontres Élus-CODESQY ont aussi permis de définir 
la mise en œuvre des modalités de suivi. C’est pourquoi, au 
début de l’année 2023, 3 comités de suivi JOP composés des 
co-présidents et des animateurs des ateliers de ces Rencontres 
ont été lancés afin d’assurer le suivi des propositions ressorties 
de la matinée d’échanges Élus-CODESQY du 19 novembre 2022.
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6
 L’ACTIVITÉ DU CODESQY 

ET DE SES COMMISSIONS

 6-1 
Le groupe de travail Jeux Olympiques 
Paris 2024 

   PRODUCTION DU GROUPE 

→  Contribution du groupe JO 2024 dans le cadre de la sai-
sine de l’élu référent du CODESQY, Président de SQY, sur 
les opportunités que représenteraient les JOP Paris 2024, 
en termes d’attractivité, de mobilités, d’insertion profes-
sionnelle et d’héritage pour le territoire,

→  Participation à la préparation des 16es Rencontres 
Élus-CODESQY sur le thème « Les JOP Paris 2024, quelles 
opportunités pour le territoire ? », 

→  Mise en avant des propositions et des idées innovantes 
des participants des 16es Rencontres Élus-CODESQY, qui 
sont consultables sur les Actes,

→  Mise en œuvre d’un nouveau process dans le CODESQY : 
les modalités de suivi des avis du CODESQY. 

    RENDEZ-VOUS AVEC LES ÉLUS 
ET LES SERVICES

→  25 janvier 2022 : conduite de réflexions sur les anima-
tions du territoire qui pourraient être envisagées pen-
dant l’accueil des JOP 2024 

    RÉUNION DU GROUPE POUR RÉFLÉCHIR 
SUR DES PROPOSITIONS D’ACTIONS ET 
D’ANIMATIONS PENDANT LA PÉRIODE DES 
JOP PARIS 2024 SUR LE TERRITOIRE DE SQY

→  9 mars 2022 : préparation avec les membres du groupe 
de l’Assemblée Plénière du 11 avril 2022 dédiée aux JO 
Paris 2024
Constitution d’ateliers participatifs en 6 tables-rondes 
avec un double objectif : 

●  Comment l’arrivée des JO Paris 2024 sur SQY va être un 
accélérateur d’ambitions ?

●  Comment l’arrivée des JO Paris 2024 sur SQY va aug-
menter l’attachement au territoire ?

→  18 mai 2022 : rencontre du groupe JO 2024 avec la direc-
tion du rayonnement culturel 
Échanges en présence du directeur du réseau des mé-
diathèques et de la responsable coordination des projets 
et des réseaux culturels, avec pour objectif une meilleure 
compréhension de l’offre culturelle de SQY et une visibilité 
de la programmation culturelle envisagée sur le territoire 
lors de l’accueil des JOP Paris 2024.

→  Juin-juillet 2022 : rendez-vous entre l’animateur du 
groupe JO 2024, les co-présidents et l’élu référent du 
CODESQY, Président de SQY, pour lui présenter les pro-
positions de l’instance pour les JOP Paris 2024, issues des 
travaux de l’Assemblée Plénière du 16 juin 2022. 

→  À partir de septembre 2022 : saisine de l’élu référent du 
CODESQY, Président de SQY, adressée à l’instance pour 
approfondir ses réflexions sur les JOP Paris 2024 et pour 
offrir sa vision d’usage en vue de la préparation des 16es 
Rencontres Élus-CODESQY prévues le 19 novembre 2022.
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La commission Transition Écologique 

    PRODUCTION DE LA COMMISSION

En octobre 2022, le CODESQY a publié une Contribution 
sur la Sobriété Énergétique « Urgence Hiver 2022-2023 ». 
Dans le contexte de crise énergétique (tensions sur les 
approvisionnements et tarifs exorbitants), le CODESQY a 
souhaité fournir aux élus un regard de citoyens et d’acteurs 
de la société civile sur les actions de sobriété à considérer. 
Il pense que :

→  La mobilisation des habitants dépendra beaucoup de 
l’exemple donné par les collectivités. Le CODESQY a sou-
haité contribuer à cet élan.

→  Le plan de sobriété énergétique, plus qu’une réponse à 
l’urgence, est une opportunité pour accélérer la prise de 
conscience, par le plus grand nombre, des changements 
de mode de vie à considérer pour une transition écolo-
gique réussie.

    RENDEZ-VOUS AVEC LES ÉLUS 
ET LES SERVICES 

27 Janvier 2022 : présentation d’un projet de plan 
de mobilisation Rénovation Énergétique par le 
CODESQY au service Développement Durable - 
Transition et Prospective de SQY

Fruit des réflexions du CODESQY de 2020-2021 sur la 
rénovation énergétique des maisons individuelles :

→  la rénovation énergétique des bâtiments est un puissant 
levier dans la lutte contre le réchauffement climatique, le 
résidentiel et le tertiaire représentant 52 % des émissions 
de Gaz à Effet de Serre (GES) et 65,6 % des consommations 
d’énergies en 2018,

→  l’enquête du CODESQY menée en mars 2021 auprès de plus 
de 250 habitants fait apparaître que :

-  75 % des participants se sentent concernés par la réno-
vation de leur maison,

-  54 % déclarent manquer d’informations (aide finan-
cière, conseils techniques...),

-  33 % sont inhibés par manque de confiance (« j’entends 
tout et son contraire »).

→  Le CODESQY a proposé à SQY un plan de mobilisation 
impliquant l’ALEC de SQY, la Communauté d’Aggloméra-
tion, les communes, les associations et des entreprises de 
proximité en 3 grandes phases :

1. Interpeller, sensibiliser, informer et motiver, 
2. Accompagner,
3. Assister.

Aucune suite n’a encore été donnée par Saint-Quentin-en-Yvelines.

31 Janvier 2022 : réunion d’information sur la 
biodiversité par la direction de l’Environnement 
et du Paysage

Les activités de SQY pour la protection de la biodiversité ont 
été présentées au Codesqy : 

●  la richesse du territoire, notamment la Trame Verte et 
Bleue,

●  des activités du service : nature des travaux, périmètre 
et objectifs,

●  des exemples d’études en cours.

De nombreux échanges enrichissants et passionnants ont suivi 
la présentation. Les membres participants ont encouragé SQY 
à poursuivre la protection du territoire.

2 Février 2022 : réunion d’information sur la ges-
tion des déchets par la direction de l’Environne-
ment et du Paysage

Les différents services rendus par l’équipe nous ont été 
présentés avec leurs données techniques et économiques. 
Des questions du CODESQY n’ayant pu obtenir de réponse 
(notamment sur les futures évolutions), un rendez-vous a été 
pris avec le Conseiller Communautaire délégué à la collecte et 
à la valorisation des déchets. 

12 Avril 2022 : rencontre avec la Vice-présidence 
déléguée à l’Environnement et à la Transition 

Le CODESQY a accepté les propositions de collaboration qui 
lui ont été faites autour des sujets suivants : 

→  le Plan Air Renforcé (PAR), 

→  le guide Éco-citoyen, 

→  la plateforme participative ESQYMO, 

→  l’expérimentation Pollens.

Le CODESQY a proposé son implication dans des actions du 
PCAET sur :

→  la rénovation énergétique des maisons individuelles, 

→  la gestion des déchets, 

→  les énergies renouvelables et de récupération,

→  les mobilités douces. 

La question du dimensionnement de l'équipe dédiée au PCAET 
a été abordée. Elle reste probablement d'actualité. 

L’ACTIVITÉ DU CODESQY ET DE SES COMMISSIONS
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26 Avril 2022 : rencontre avec le Conseiller com-
munautaire délégué à la Collecte et à la Valorisa-
tion des Déchets et la direction de l’Environne-
ment et du Paysage

Concernant les enjeux et objectifs à moyen et long terme des 
activités de collecte et gestion des déchets, le CODESQY a 
obtenu un panorama des évolutions récentes et prévues : les 
nouvelles consignes de tri des déchets, les Points d’Apport 
Volontaire (PAV) et le Plan Local de Prévention des Déchets 
Ménagers et Assimilés (PLPDMA). Le CODESQY a exprimé ses 
préoccupations sur les sujets suivants : 

→ la valorisation des déchets,

→ le réemploi,

→ les filières de recyclage,

→ les biodéchets, 

→ la méthanisation, 

→ le PLPDMA.

Le CODESQY souhaite être associé aux réflexions en cours, 
notamment sur les biodéchets et les tiers-lieux de réemploi.

9 Novembre 2022 : rencontre avec la Vice-Prési-
dence déléguée à la Smart City, à l’Énergie et à 
l’Éclairage Public et le service Éclairage, Énergie 
et Télécoms

Les projets suivants ont été présentés et discutés :

→  l’éclairage public : extinction à court terme et rénovation 
à moyen terme,

→  le déploiement des bornes de recharge électrique,

→  le déploiement de la géothermie et du solaire photovol-
taïque, sujet qu’il a été convenu d’approfondir.

    PARTICIPATION AUX TRAVAUX DE SQY 
→  Plan Climat Air Énergie du Territoire (PCAET) : 

●  participation aux 2 groupes de travail, 
●  guide Éco-citoyen, contribution aux ateliers de 

co-construction organisés par la CA,
●  mensuelles de la Transition Écologique de SQY : parti-

cipation de plusieurs membres.
La commission salue la démarche et encourage son dé-
ploiement.

→  Plan Air Renforcé : uniquement avancement du projet en juin.

→  Expérimentation des capteurs de pollens : point d’étape 
de fin d’expérimentation
Le CODESQY n’a pas été invité à participer à l’expérimen-
tation et s’étonne qu’il n’y ait pas eu de représentant du 
corps médical dans l’expérimentation.

→  Plan Agriculture Locale et Circuits Courts : atelier sur la 
restauration collective.

À partir de l’année 2020, plusieurs événements ont perturbé 
sensiblement les activités de la Communauté d’Agglomération 
sur le PCAET : la crise de la Covid-19 et la lenteur de la mise en 
œuvre du PCAET liée à des aspects de ressources humaines.  
À la longue période d'inactivité, se sont ajoutées : 

→  De nouvelles exigences de l’État demandant le renforce-
ment du volet qualité de l’air du PCAET en élaborant un 
Plan Air Renforcé,

→  Le caractère transversal des actions du PCAET qui im-
plique de nombreuses directions de SQY.

Compte tenu de ces événements et malgré de nombreuses 
relances, le CODESQY n'a pas rencontré l'équipe PCAET de SQY 
autant qu’il l’avait souhaité. 

    POINT DIVERS

Présence à divers évènements sur les thèmes de la 
commission :

→  1er juin 2022 : Atelier du Club Climat Énergie de SQY : Pers-
pectives énergétiques en France
RTE (gestionnaire du Réseau de Transport d’Électricité 
français) a présenté les principaux résultats de l'étude me-
née pour le compte du gouvernement sur l'évolution du 
système électrique français : « Futurs énergétiques 2050 » 
et ENEDIS (gestionnaire du réseau public de distribution 
d’électricité en France) a présenté les enjeux énergétiques 
en Île-de-France avec notamment l'évolution de la mobili-
té électrique.

→  24 novembre 2022 : Conférence annuelle du Club Climat 
Énergie de SQY : quelles perspectives pour l’hydrogène à 
Saint-Quentin-en-Yvelines ? 
La présentation des projets de 2 Communautés de Com-
munes a fait l’objet de 2 tables rondes sur l’hydrogène au-
jourd'hui et l’hydrogène à l'horizon 2030.

Le CODESQY était représenté par quelques membres en 
veille active.

L’ACTIVITÉ DU CODESQY ET DE SES COMMISSIONS
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La commission Aménagement,  
Mobilités, Logement 

    PRODUCTION DE LA COMMISSION 

Les activités de production de la commission ont concerné 
trois axes : la veille, le suivi et la rédaction d’avis.

Le CODESQY a décidé en décembre 2022 de s’intéresser plus 
particulièrement à l’annexe du Plan Local de Déplacements 
(PLD), appelée Schéma Directeur Cyclable. Une auto-saisine a 
été actée sur ce sujet.

Actions de suivi 

Durant l’année 2022, la commission a effectué un suivi et une 
veille concernant les sujets d’aménagement, de mobilité et de 
logement. Ce suivi a été présenté et partagé lors de réunions 
de la commission et des sous-commissions.

Le suivi s’est traduit par une participation aux présentations 
d’avancement des plans et programmes de l’agglomération 
ayant fait l’objet de contributions du CODESQY dans les 
domaines du logement et des mobilités dans le mandat 
précédent (CODESQY 5), à savoir : 

→  suivi du Programme du Logement et de l’Habitat intercom-
munal,

→  suivi de l’avancement du Plan Local de l’Habitat (PLH) à 
mi-parcours,

→  participation à la Conférence Intercommunale du 
Logement (CIL),

→  suivi du Plan Local de Déplacements (PLD).

Actions de veille

Ces actions se sont effectuées sur une sélection des plus 
grands projets en cours ou prévus sur le territoire, à savoir : 

→  le pôle High Tech (Élancourt, Plaisir, Les Clayes-sous-Bois 
et Trappes),

→  Pariwest - Forum Gibet - Les Portes de Chevreuse (Maure-
pas et Coignières),

→  le Quartier des savoirs, gare et infrastructures (Guyan-
court),

→  la Zone d’Activités Concertée (ZAC) des Bécannes en asso-
ciation avec les projets Gare et Malmedonne (La Verrière),

→  « SQY réinvente son hypercentre » (Montigny-le-Bretonneux),

→  le projet Freyssinet et la Halle Freyssinet (Trappes et Mon-
tigny-le-Bretonneux),

→  l’aménagement du secteur des IV Arbres (Élancourt),

→  l’écoquartier le Parc-du-Lac (Voisins-le-Bretonneux),

→  l’aménagement des quartiers (SQY),

→  la RN10 : réaménagement du carrefour de La Malmedonne 
(Maurepas),

→  la requalification de la RN 10 (Trappes),

→  la ZAC de l'Aérostat (Trappes),

→  le réaménagement du pôle gare (La Verrière),

→ la Clef de Saint-Pierre (Élancourt),

→  le Mérantais (Magny-les-Hameaux),

→  la gare de Saint-Quentin-en-Yvelines.

Les sources utiles pour alimenter ces actions de veille et de 
suivi ont été les articles de journaux, les rendez-vous avec les 
élus et les réunions publiques sur ces sujets.

    RENDEZ-VOUS AVEC LES ÉLUS 
ET LES SERVICES

24 janvier 2022 : Rencontre avec le DGA de l’Amé-
nagement du Territoire sur le thème des Grands 
Projets

Présentation par le Directeur Général Adjoint de l’aménage-
ment du territoire, le Directeur du Développement urbain, le 
Directeur des mobilités et la Directrice de l’Urbanisme et de 
la Prospective des grands projets suivants :

→  le Quartier des savoirs, gare et infrastructures (Guyancourt), 

→  le projet Freyssinet et la Halle Freyssinet (Trappes et Mon-
tigny-le-Bretonneux),

→  « SQY réinvente son hypercentre » (Montigny-le-Bretonneux),

→  le pôle High Tech (Élancourt, Plaisir, Les Clayes-sous-Bois 
et Trappes),

→  Pariwest - Forum Gibet - Les Portes de Chevreuse (Maure-
pas et Coignières),

→  la ZAC des Bécannes (La Verrière).

19 mai 2022 : Rencontre avec la Vice-présidente 
à l’habitat et la Direction de l’Habitat et de la 
Rénovation Urbaine de SQY

Présentation des missions de la délégation de la vice-
présidence à l’habitat.
Échanges sur la rénovation des logements : 

→  Quelles sont les actions dans ce domaine ? 

→  Logement propriétaire individuel, logement collectif en 
propriété ou social, locatif, Bail Réel Solidaire (BRS) : quels 
sont les différents logements et quels sont les stratégies 
éventuelles ou constats de situation pour chacun de ces 
types de logements ? 

→  Y a-t-il une coordination avec d’autres vice-présidences ? 
Notamment avec la vice-présidence déléguée à l’environ-
nement et à la transition écologique ?

L’ACTIVITÉ DU CODESQY ET DE SES COMMISSIONS
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17 juin 2022 : Rencontre avec la Vice-présidence 
déléguée aux Transports et aux Mobilités Durables
Les sujets évoqués durant cette rencontre ont été les suivants : 

→  Mobilités / JO : Présentation des pistes de réflexion du 
CODESQY dans le cadre de la tenue des JO sur notre terri-
toire : « Comment faire de SQY un exemple de déplacement 
à vélo ! »,

→  PLD : Questionnements sur le bilan du PLD 2014-2020 
(avancement, financement, programmation, suivi…) et 
premières pistes pour une contribution,

→  SDC : Questionnements sur le nouveau Schéma Directeur 
Cyclable 2021-2031 (diagnostic, stratégie, financement, 
programmation, suivi…) et premières pistes pour une 
contribution CODESQY.

4 octobre 2022 : Présentation du projet de l’exten-
sion du Théâtre National
Le CODESQY a répondu à l’invitation du Directeur du Théâtre 
National de Saint-Quentin-en-Yvelines pour nous présenter le 
projet de rénovation du Théâtre National accepté et en cours 
de réalisation (étape de recherche des intervenants pour la 
maîtrise d’œuvre). 

Les membres ont pu bénéficier d’une visite technique du 
Théâtre et ainsi découvrir les enjeux et aménagements 
envisagés pour ce futur projet de rénovation. La majeure 
partie de ces travaux pourrait être réalisée lors de la saison 
2023-2024. Les spectacles seraient alors délocalisés sur les 
scènes municipales.

    PARTICIPATION AUX TRAVAUX DE SQY 

→  17 février 2022 : Enquête publique sur la modification Plan 
Local d’Urbanisme intercommunal (PLUi) anneau rouge à 
Montigny-le-Bretonneux,

→  29 mars 2022 : Présentation des modifications du PLUi,

→  5 avril 2022 : Atelier de concertation sur les IV Arbres à Élancourt, 

→  4 juillet 2022 : Comité technique du PLH,

→  15 novembre 2022 : Comité de pilotage de la gare Plai-
sir-Grignon à Plaisir,

    POINTS DIVERS

Présence à divers évènements et conférences sur les 
thèmes de la commission :

→  25 mars 2022 : Conférence sur la perspective Marta Pan et 
le lancement de sa restauration,

→  30 mars 2022 : Conférence « Des villes nouvelles aux villes 
durables : perspectives sur l’histoire urbaine de Saint-
Quentin-en-Yvelines » par le professeur spécialiste de 
l’histoire urbaine du monde contemporain à l’université 
Gustave Eiffel et responsable scientifique du Labex Fu-
turs Urbains. L’expert de l’histoire des villes nouvelles 
françaises analyse le legs de ces expériences urbaines 
pour penser l’évolution et l’avenir des villes au regard des 
enjeux environnementaux et du développement durable,

→  23 novembre 2022 : Conférence organisée par le Club 
Climat Énergie de SQY sur l’Hydrogène.
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 6-4 
La commission Développement 
Economique, Emploi, Formation 

Pour débuter ses travaux, la commission a pris connais-
sance de ses sujets de réflexion : 

→  Le territoire de SQY, cœur économique de Paris-Saclay 
avec ses 17 000 entreprises, 3e pôle de recrutement en Île-
de-France, 5e en France.

→  Les projets d’immobilier d’entreprise : 30 espaces écono-
miques répartis en 5 catégories : 

●  Les espaces économiques en mutation urbaine profonde, 
●  Les espaces économiques à fort potentiel de dévelop-

pement supplémentaire, 
●  Les zones d’activités PME-PMI classiques, 
●  Les espaces tertiaires urbains,
●  Les futurs quartiers et leurs opportunités économiques. 

→  La politique de la ville avec le contrat de ville et son pilier 
« insertion professionnelle, emploi et développement éco-
nomique ». Intéressant pour l’emploi et la formation. 

→  Les pôles commerciaux de SQY, le 1er pôle commercial des 
Yvelines, avec 3 pôles majeurs :

●  le Pôle Plaisir-Les Clayes-sous-Bois classé en zone 
Commerciale depuis 2020, 

●  le Pôle Montigny-le-Bretonneux et sa nouvelle pro-
grammation commerciale en cours,

●  le Pôle Maurepas-Coignières, lauréat national de « repen-
ser la périphérie commerciale » et 80 pôles de proximité.

→  La stratégie Emploi à SQY et son offre de services qui favo-
rise la mise en relation dans un territoire au fort potentiel 
de recrutement et d’évènements locaux.

→  L’enseignement supérieur à SQY avec un tissu écono-
mique de pointe en toile de fond. SQY se veut facilitateur 
de coopération/articulation entre la sphère éducative et 
l’entreprise, au travers de dispositifs tels que les stages de 
3e, l’alternance, la mise à disposition de lieux d’expérimen-
tation et l’animation de la vie étudiante.

Dans le contexte en pleine évolution de l’économie et à la suite 
de ces exposés présentés par les Vice-Présidences déléguées 
ainsi que les directeurs en charge et des échanges qui ont suivi, 
la commission poursuit ses réflexions par une approche 
concrète et chiffrée de ce secteur, en particulier sur les points 
suivants :

→  l'adaptation de l’immobilier aux mutations en cours : 
télétravail, économie d’énergie...,

→  les filières existantes et émergentes et les activités des en-
treprises de SQY,

→  les profils d’emplois recherchés par les entreprises com-
parés aux profils des habitants de SQY...,

→ l’hétérogénéité des secteurs économiques.

Ces pistes, inscrites à l’ordre du jour du plan de travail 2023, 
seront exploitées avec les données de l’observatoire territo-
rial de la Coordination Nationale des Conseils de Développe-
ment et celles de l’Open Data de SQY et seront complétées par 
des rencontres avec divers acteurs économiques et associatifs 
du territoire.
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 7-1 
Rencontre CESE-CESER-CODEV au 
Palais d’Iéna à Paris le 3 novembre 2022

Le 7 novembre 2022, le CODESQY a participé à une journée 
d’échanges et de réflexion sur le thème « S’accorder pour 
mieux composer ensemble un futur démocratique » organi-
sée par la Coordination Nationale des Conseils de Dévelop-
pement (CNCD) dans l’hémicycle du palais d’Iéna, siège du 
Conseil Économique Social et Environnemental (CESE). 

Cet évènement était un temps fort pour le dixième anniversaire 
de l'association et pour les Conseils de développement, dont 
plusieurs célébraient leurs 20 ans cette année. Cette journée a 
été l’occasion de riches échanges entre les membres des CODEV, 
du CESE et les représentants des Conseils Économiques, 
Sociaux Et Régionaux (CESER). La démocratie était au cœur 
des débats. Au total, près de 54 conseils de développement et 
9 CESER se sont rassemblés pour approfondir les réflexions 
et les échanges autour des pratiques de démocratie 
participative et contributive, de l’échelle locale au national. 

Le CODESQY a contribué à l’organisation de cet événement 
dans le cadre de sa participation aux organes dirigeants de 
la CNCD avec l’un de ses membres en qualité de co-président 
jusqu’au 1er juillet, puis un autre membre en qualité de membre 
du bureau.

Ces échanges riches et fructueux entre les participants ont 
permis de conforter le rôle d’éclaireur qu’endossent les 
conseils de développement auprès des décideurs politiques 
et le besoin de se faire connaître auprès de l’ensemble des 
habitants. 

Plusieurs tables rondes et allocutions ont marqué cette journée 
d’échanges et de réflexion, notamment les interventions de 
deux experts : 

→  Johanna BARASZ, cheffe de projet à France Stratégie 
« Soutenabilités : orchestrer et planifier l’action publique ! » 
dans le cadre des travaux de l’organisme portant s’intitu-
lant : « Action publique, société, participation »,

→  Dominique ROUSSEAU, professeure de droit constitution-
nel à Paris 1 Panthéon-Sorbonne qui s’est appuyée sur 
plusieurs concepts pour ouvrir les réflexions sur la place du 
citoyen et particulièrement des conseils de développe-
ment, dans la fabrication des décisions publiques.

Pour revivre cette journée, nous vous invitons à consulter les 
Actes de cette Rencontre.

 7-2 
6es Rencontres Européennes 
de la Participation à Rennes 
du 24 au 26 octobre 2022

Les 6es Rencontres Européennes de la Participation ont été 
organisées par « Décider Ensemble » (Groupement de la 
Société Civile qui contribue à la culture de la Participation) 
sur le thème de « La participation : partout et pour tous ? »

Cinq axes de travail ont été abordés :

→  la participation : évaluer et mesurer l’impact,

→  l’urgence climatique : quels défis spécifiques pour la par-
ticipation ?,

→  la participation à tous les niveaux, du quartier à l’Europe ?,

→  les nouvelles formes de participation pour une économie 
plus collaborative,

→  la démocratie de demain : quelles transformations à at-
tendre et à accompagner ?

La Commission Nationale du Débat Public (CNDP) y était 
présente (https://www.debatpublic.fr/). Son expérience lui 
permet d’accompagner les conseils de développement sur la 
méthodologie de la mise en œuvre d’un débat public. Pour 
exemple, l’atelier dans lequel la ville de Poitiers raconte son 
expérience : « Où en est le débat citoyen sur les enjeux du 
numérique ? ».

LA PARTICIPATION 
DU CODESQY AUX 

ÉVÉNEMENTS EXTÉRIEURS

L’ACTIVITÉ DU CODESQY ET DE SES COMMISSIONS

https://www.debatpublic.fr/
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8 
LA COMMUNICATION 
DU CODESQY 

 8-1 
Commission Communication

La communication est essentielle, aussi bien en « interne » 
entre membres, comme dispositif de mise en commun des 
activités qu’en « externe », en tant qu’outil de connaissance 
de notre agglomération et des apports d’un conseil de 
développement pour les Saint-Quentinois, leurs élus et au-
delà de SQY. 

Par essence, le rôle d’un conseil de développement en tant que 
structure de démocratie participative et intermédiaire entre 
l’agglomération et la société civile, est de communiquer entre 
tous les acteurs qui font vivre une communauté. 

La Commission Communication est épaulée, par une équipe 
des services de SQY entièrement dédiée aux activités du 
conseil de développement.

Elle intervient avec les services de SQY dans l’élaboration et 
la production :

→  Des lettres bimensuelles adressées aux membres (ce sont 
les « lettres internes ») et le cas échéant à un public plus 
large (services SQY, élus, associations...), sur la base des 
informations ou des propositions d’articles et sur le suivi 
des travaux des différentes commissions ou groupes de 
travail.
Depuis le milieu de l’année 2022, la Commission Commu-
nication participe avec le service coordination du CODESQY 
à l’élaboration et la production des lettres internes à partir 
des informations données par les commissions et groupes 
de travail. L’objectif est de partager l’actualité, les sujets 
de réflexion et de l’avancement des travaux avec l’en-
semble des membres.
Durant l’année 2022, 4 lettres internes ont été publiées, 
soit une par trimestre. 

→ Des comptes-rendus des Assemblées Plénières,

→ Des actes des Rencontres Élus-CODESQY,

→ Des rapports d’activités.

 8-2 
Les moyens mis à disposition du 
CODESQY 

Des moyens et outils de communication sont mis à disposition 
du CODESQY, tels que : 

●  un trombinoscope avec les courriels de chaque membre, 
géré par le service coordination du CODESQY,

●   4 roll-up présentant la composition et l’activité du CODESQY,

●  une plaquette de présentation du CODESQY,

●  une page dédiée au CODESQY sur le site internet de SQY,

●  une page Facebook gérée par l’animatrice de la Commission 
Communication,

●  un budget alloué annuellement au CODESQY géré par le 
service coordination, 

●  un espace de stockage et de partage d’informations et de 
documentations (SharePoint), 

●  un bureau dédié au CODESQY et la mise à disposition de 
salles de réunions équipées de matériel informatique. 

Un service coordination, référent du CODESQY, accompagne 
également l’instance dans ses missions de conseil de 
développement. Essentiel au bon fonctionnement de 
l’instance, il apporte son soutien à l’activité du CODESQY et 
assure l’interface avec les élus, les services et les partenaires 
institutionnels. Certains des moyens et outils mis à disposition 
au CODESQY n’étant pas toujours efficients, le service connaît 
une forte mobilisation sur des tâches opérationnelles ne lui 
permettant pas de se concentrer sur un accompagnement 
stratégique de l’instance. Le CODESQY souhaite remercier ce 
service pour son accompagnement et son support. 

Il est également important de souligner l’aide du service 
communication pour son accompagnement dans les diverses 
créations graphiques et le support du service reprographie 
pour l’impression de tous ses documents.

Le CODESQY est dans l’attente de la mise en place d’un 
agenda partagé qui devrait faciliter son organisation interne. 
La demande est en cours auprès de SQY.
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Type de rencontre Volumétrie des rencontres et réunions Nombre moyen de participants 
(CODESQY)

Rencontres 
Élus-CODESQY

Rencontres Élus-CODESQY : 1 30 personnes 

Comité de préparation des 16es Rencontres Élus-CODESQY : 5
Réunion post Rencontres pour la conception des actes : 4  

6 à 8 personnes

Groupes de travail pour la préparation des ateliers : 16
Dont sous-groupe « Les JOP Paris 2024, un enjeu attractivité » : 5
Dont sous-groupe « Les JOP Paris 2024, un vecteur de mobilité » : 5
Dont sous-groupe « Les JOP Paris 2024, un vecteur de mobilité » : 5
Dont sous-groupe « Les JOP Paris 2024, levier d’insertion » : 6  

4 à 6 personnes

Assemblées Plénières Assemblées plénières : 3 25 à 30 personnes

Groupes projet 
et commissions

Groupe de travail Jeux Olympiques Paris 2024 : 4 5 personnes

Commission Transition Écologique : 17 6 à 8 personnes

Commission Aménagement Logement Mobilités : 16 6 à 8 personnes

Commission Développement Économique, Emploi, Formation : 6 7 à 8 personnes

Commission Communication : 5 3 à 4 personnes

Bureau CODESQY Bureaux : 14 7 à 9 personnes

LE CODESQY 
EN CHIFFRES 

9
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